

Bogotá, 13 de octubre de 2012
Comunicado de Prensa N° 563



EN ISNOS (HUILA) SE MANTIENE PRESENCIA DEL SISTEMA NACIONAL PARA LA GESTIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES

Se han invertido apoyos cercanos a los \$100 millones.

Bogotá 13 de octubre de 2012. Durante 8 días la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres ha estado atenta a los requerimientos que 29 familias tienen luego de la avalancha que generó la quebrada La Chorrera y que afectó las veredas Villa del Prado y Remolinos, municipio de Isnos, departamento del Huila.

El mismo día de la situación se trasladó un equipo del Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres para verificar la situación, encabezados por funcionarios de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, quienes comenzaron a realizar la Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades –EDAN- y a enviar de forma inmediata las ayudas necesarias.

Para ello, el Director Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, Carlos Iván Márquez, se trasladó el domingo a la zona y comenzó la distribución de las ayudas, así como lo hará mañana sábado.

Se dispuso, tras reuniones, la entrega de recursos como: \$50 millones para la operatividad y logística de los grupos de socorro que han respondido a la emergencia; así como la entrega de ayudas humanitarias de emergencia (kit de alimentos, kit de cocina, colchonetas, cobijas térmicas y raciones de campaña).

Igualmente se dispuso de los subsidios de arrendamiento destinados para 32 familias, por valor de \$250 mil pesos (a cada familia se le destinarán recursos por 3 meses), para un total de \$24 millones de pesos.

Para resaltar la UNGRD, en el convenio con el SENA construirá 30 viviendas en un lote que la gobernación del Huila comprará por valor de \$50 millones.

Otro de los aspectos a tener en cuenta es el de los recursos por \$150 millones que se invierten en maquinaria para rehabilitación de vías.

El trabajo del Sistema Nacional se coordina de forma tal que ya se tiene establecido la rehabilitación o construcción de un puente vehicular en el marco del convenio que la UNGRD tiene con el Ejército Nacional y que está en estudio.

De la misma manera, la Unidad gestionará con los Ministerios de Agricultura y Educación la evaluación de cultivos afectados y Escuela en Riesgo.

Otro de los aspectos importantes es que la Unidad Nacional realizará el dragado y limpieza de la quebrada para conseguir que el caudal vuelva a su normalidad.



De otra parte, la Gobernación del Huila gestionará el tema de los documentos de identidad puesto que algunos afectados perdieron sus identificaciones.

Situación de afectación

Tras la avalancha 29 familias resultaron afectadas. Durante las labores de reconocimiento y rescate se han encontrado 10 cuerpos y 5 continúan desaparecidos; 10 viviendas destruidas; 4 viviendas averiadas; un puente vehicular afectado; una vía afectada y un acueducto afectado.

Lo realizado esta semana

Las comisiones técnicas de la Corporación Autónoma Regional del Alto Magdalena, al lado de los funcionarios de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo, han realizado, durante las últimas horas, un recorrido por la quebrada La Chorrera, que generó una avalancha que afectó (hace 8 días) a los habitantes de las veredas Villa del Prado y Remolinos, municipio de Isnos, departamento del Huila.

El diagnóstico apunta a que es indispensable evacuar a las familias que no resultaron afectadas por las inundaciones esto porque tras realizar el recorrido por el cauce de la quebrada la Chorrera desde su desembocadura al río Magdalena hasta el lugar conocido como el Salto del Mortiño se pudo ver que existe una zona en la parte alta de la ladera que presentó una falla provocando inestabilidad y generando el deslizamiento.

Esto depositó material rocoso sobre la base de la ladera, aparentemente obstruyendo la sección hidráulica del cauce de la quebrada La Chorrera y generando un posible represamiento y acumulación de escombros, el cual posteriormente por acción de la lluvia provocó una avalancha aguas abajo por el cañón de la microcuenca.

Por eso, la comisión (mientras se realiza un estudio más profundo) recomienda monitoreos constantes que permitan conocer en tiempo real un potencial deslizamiento y o represamiento de la fuente hídrica.

Igualmente, evitar el ingreso de personas a la zona afectada, la evacuación de los residentes del sector, tanto de las viviendas damnificadas como de las viviendas en riesgo (que aunque no se vieron afectadas se localizan cerca o en el área de influencia del evento que genero la emergencia).

Es de recordar que en menos de 24 horas, al registrarse la situación, el Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres asistió a los afectados y sigue presente en la zona los apoyos suministrados son los siguientes:



APOYOS UNGRD/CON CORTE 12 DE OCTUBRE		
ITEM	CANTIDAD	VALOR
KIT ALIMENTOS	100	\$ 12.000.000
COBIJAS	200	\$ 4.400.000
KIT ASEO	100	\$ 2.770.000
KIT COCINA	100	\$ 3.250.000
COLCHONETAS	200	\$ 14.000.000
BÚSQUEDA Y RESCATE	ACCIÓN DE LAS ENTIDADES OPERATIVAS	\$2.000.000
APOYO LOGISTICO	SUMINISTRO PARA ENTIDADES OPERATIVAS	19.947.672
BANCO MAQUINARIA	REMOCIÓN DE ESCOMBROS Y DRAGADO	\$150.000.000
SALUD	ACTIVIDADES DE SALUD	\$58.320.000
AGUA Y SANEAMIENTO	APOYO EN SUMINISTRO DE AGUA	\$4.000.000
TOTAL OPERACIÓN		\$ 270.687.672

Redactó: Yineth Pinilla

Oficina Asesora de Comunicaciones: Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 –
3202376139, sandra.calvo@dgr.gov.co. PIN 26D06B06